
市环保局召开党组扩大会议

认真学习贯彻全市产业集聚区重点项
目建设观摩点评活动精神

本报讯（周刚） 近日，市环保局
召开党组扩大会议， 认真学习贯彻全
市产业集聚区重点项目观摩点评活动
精神。

会上， 市环保局局长梁继海传达
了全市产业集聚区重点项目观摩点评
活动情况， 并带领大家学习了市委书
记郭瑞民、 市长乔新江的重要讲话精
神。 该局有关领导分别结合所分管的
工作提出了贯彻意见。

会议指出，强化工业意识，推进产
业集聚区发展，是市委、市政府的重大
决策部署， 环保系统干部职工要以更
大的力度支持和服务产业集聚区的发
展。 一是对产业集聚区的认识要再提
高。要把思想统一到市委、市政府关于
支持产业集聚区发展的决策上来，统
一到进一步提高服务产业集聚区发展
质量上来。 二是对产业集聚区的服务
要再加强。首先，要进一步提高环评报
告编制速度。 环评报告编制工作是市

场行为， 相关科室和审批服务窗口要
热情服务， 并进一步做好宣传和解释
工作。 监察室会同办公室要对服务质
量进行督察。其次，要强化服务意识。

监管也是服务， 各执法单位要进一步
规范对产业集聚区的环境监管， 建立
定期巡查制度、岗位责任追究制度，发
现问题及时通报或发函。 各科室和局
属单位要结合各自职能做好服务。三
是对产业集聚区的政策要再优惠。认
真落实

25

个宁静工作日制度； 在环保
项目、资金的安排上支持力度再加强；

涉及产业集聚区的各项审批速度要再
加快。

心系百姓冷暖 情牵广厦万千

———解读我市住房公积金四项惠民新举措
住房公积金是职工和所在单位按照同等比例共同缴

存的、归职工个人所有的长期住房储金，是我市广大干部
职工解决住房问题的重要渠道。今年以来，针对国家对房
地产调控政策，我市积极调整工作思路，为广大职工解决
贷款需求， 陆续出台了一系列惠民新举措， 可以这样表
述：贷款额度提高了，还款期限延长了，使用方式灵活了，

享受实惠更多了。

———夫妻双方最高可贷
38

万元， 个人最高可贷
26

万
元，还款期限延长到借款人

65

周岁
对于工作时间短， 积蓄较少而又急需购买住房的年

轻干部职工来说， 购房资金缺口大是他们的最大困难
;

对
于工作时间较长，年纪偏大的干部职工而言，其住房公积
金贷款期限较短，造成还款压力较大，不能满足购房需求
而放弃住房公积金贷款，增加了他们经济上、心理上的双
重压力。针对这些实际问题，今年，市住房公积金管理中
心将住房公积金最高贷款额度提至个人

26

万元、 夫妻双
方
38

万元，还款期限延长到借款人
65

周岁，为广大干部职
工购、建住房提供了更加有力的支持。

此次调整， 住房公积金贷款与商业性贷款相比优势
将更加明显。以贷款

38

万元，期限
10

年为例，住房公积金
贷款比商业贷款每月节省利息

386.4

元， 累计共节省利息
46368

元。

———患重大疾病可提取夫妻双方住房公积金
尽管住房公积金的主要功能是用于购房， 但当缴存

人及其家庭成员面临重大疾病、 危及生命而又缺钱治疗
时，将原本用于购房的资金用来治病是合情合理的，因为
生命比购房更加重要。 为减轻患病干部职工家庭经济负
担，最大限度发挥住房公积金保障作用，中心将住房公积
金提取条件进一步放宽：凡干部职工本人、配偶或其直系
亲属患有重大疾病造成家庭生活严重困难的， 经市社会
医疗保险中心审核确认后， 缴存者夫妇可同时申请提取
个人住房公积金账户余额用于治疗疾病。

重大疾病病种包括：慢性肾衰竭、恶性肿瘤、再生障
碍性贫血、肝硬化、糖尿病慢性并发症、高血压

II

期以上、

心绞痛、慢性肺部疾病（慢性纤维空洞肺结核、阻塞性肺
气肿并感染）、精神分裂症及躁狂型精神病、系统性红斑
狼疮、帕金森病、风湿性关节炎、强直性脊柱炎。

———商业性个人住房贷款可转个人住房公积金贷款
由于住房公积金贷款利率相对于商业贷款利率要低，

为减少缴存职工家庭购房利息支出，缓解还贷压力，让更
多的缴存职工享受到住房公积金制度所带来的实惠，今
年，中心推出新举措：凡在商业银行已办理个人住房按揭
贷款且具备个人住房公积金贷款资格的借款人，可将商业
银行的个人住房按揭贷款转为个人住房公积金贷款。

贷款对象： 因购买自住住房已办理了商业性住房贷
款未结清本息， 且符合我市个人住房公积金贷款条件的
干部职工。

办理方式：商业贷款转公积金贷款有两种办理方式：

一是经住房公积金管理中心同意后， 借款人先结清商贷
本息，再办理公积金贷款；二是借款人自行提前还贷资金
周转确有困难的， 可由住房公积金管理中心认可的借款
人选择保证人担保或由借款人提供另一套房屋抵押，在
落实保证人担保或办妥抵押权登记手续后， 办理转贷款
手续

,

将公积金贷款直接划入原商业个贷还款账户。

———住房公积金“支贷并行”

随着公积金个人账户资金额的逐步增加， 归集率的快
速提高，住房公积金已成为家庭财产收入的组成部分，为进
一步提高职工购、建住房的能力，解决住房问题和改善住房
条件，中心本着“以人为本、服务职工”的原则，出台住房公
积金“支贷并行”新措施，即：个人在购买、建造、翻建自住住
房时，可提取住房公积金账户的存储余额（需留存一年住房
公积金缴存额度），同时还可申请住房公积金贷款。

“支贷并行”可以减轻购房职工的经济负担，有助于
提升职工的购房经济实力，节省利息支出。

市住房公积金管理中心在此郑重承诺：

1.

办理住房公积金各项业务时，中心及全市各县、区
管理部不收取任何费用；

2.

办理住房公积金各项业务时，切实做到随到随办，

决不拖延；

3.

如有住房公积金工作人员利用工作之便对前来办
理业务的服务对象故意刁难或吃、拿、卡、要、推诿搪塞、

缓办、慢办、态度恶劣等，请立即向中心投诉，投诉电话：

6368302

，手机：

13937675117

如需了解具体内容， 敬请关注信阳市住房公积金管
理中心门户网站（网址：

www.xygjj.cn

）。

住房公积金贷款咨询电话：

6368303 6369907

住房公积金语音查询电话：

6211234

今年1-7月全市住房公积金归集情况统计表

2012

年
8

月
5

日

注：“在职人数”以市统计局
2011

年《信阳统计年鉴》

的数据为准。

在职人数
49662

29512

47433

33717

30635

41468

30786

19604

36806

33386

353009

单位
市直
河区
平桥区
罗山县
光山县
潢川县
商城县
新县
淮滨县
息县
合计

实际缴存人数
45232

20748

33472

17611

20444

22434

16236

12147

16956

16788

222068

1-7

月新增缴存人数
1900

553

447

196

285

408

66

550

644

409

5458

覆盖率
91.08%

70.30%

70.57%

52.23%

66.73%

54.10%

52.74%

61.96%

46.07%

50.28%

62.91%

信阳市住房公积金管理委员会办公室
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省督察组督导检查我市土地专项治理工作

本报讯（记者关心亮实习生张家
羿）

8

月
30

日上午，以省住房和城乡建设厅纪
检组组长李刚为组长的省土地专项治理工
作督察组，来我市督导检查治理囤地圈地违
规用地土地闲置浪费问题工作，并召开工作
汇报会。市委常委、常委副市长冯鸣，副市长
张富治出席汇报会。

冯鸣主持汇报会。

按照全省土地专项治理工作的要求，我
市高度重视，积极行动，采取有力措施，认真
开展了闲置土地以及违规用地自查摸底及
整改落实工作。 全市共清理认定

213

宗闲置

土地，面积
802

公顷，目前已采取收回、开工、

延期等方式处置
192

宗，处置率达
93%

，并对
全市违规用地、土地出让金应缴未缴等问题
进行了认真查处，确保了专项治理工作顺利
推进。

张富治向督察组汇报了我市治理囤地
圈地违规用地土地闲置浪费问题工作开展
情况。专项治理工作开展以来，市委、市政
府以及市纪委主要领导高度重视， 多次召
开专题会议研究部署， 有力地推进了工作
的开展。在具体工作中，我市坚持集体决策
破难题，通过集体会审决策，力求做到定性

准确、措施可行、责任明确、程序合法；严格
程序细操作，在处理闲置土地过程中，采取
“六道程序”，确保处置真实、准确、客观、公
正；全力督察抓落实，为了切实确保经处置
后的闲置土地能够真正落实到位， 市专项
治理办公室成立督察组，制定了督察方案，

严格督导检查；完善机制保长效，我市积极
探索和建立从源头上预防土地违法违规问
题的长效机制，严厉打击违法违规用地，建
立健全违法案件会审制度、 违法案件移送
制度及执法监察督办等制度， 不断提升我
市国土资源管理水平。

张富治说，下一步我市将落实好闲置土
地处置工作，抓好疑难案件的处置，实行挂
牌督办，扩大专项检查范围，实行周通报制，

认真抓好整改和落实。

在听取我市工作情况汇报后， 李刚指
出，信阳市对治理囤地圈地违规用地土地闲
置浪费问题工作高度重视，积极按照上级要
求进行督察整改，闲置土地以及违规用地的
处置工作成效显著，措施得力，较好地完成
了省确定的工作目标任务。

省督察组一行还将深入我市各县区进
行实地督导。

杨慧中在我市中心城区环境卫生情况
通报会上要求

全力以赴 落实各项整改任务

本报讯（见习记者郭靖）

8

月
30

日上午， 市联创办召开中心城区环境
卫生情况通报会，对

8

月份我市中心城
区环境卫生工作落实情况进行通报和
点评， 部署下一阶段中心城区环卫工
作和省级卫生城市届满复核现场评审
工作。市委常委、宣传部部长、副市长
杨慧中， 副市长张富治一行对我市中
心城区环境卫生情况进行了实地观
摩。

杨慧中在通报会上充分肯定了
8

月份市中心城区环境卫生工作取得的
成效，并指出

9

月中旬我市省级卫生城
市届满复核现场评审工作事关市委、

市政府创卫目标任务的圆满完成，意
义重大。她强调，各级各部门要高度重
视，明确任务，迅速行动，全面落实各
项整治任务， 确保现场评审工作取得
良好成效， 为创建国家卫生城市奠定
扎实基础。

就如何做好迎接省级卫生城市届
满复核现场评审工作，杨慧中指出，一
要高度重视，迅速行动。各级各部门要

高度重视此次现场评审， 按照迎检要
求，迅速行动，强化措施，全面推进各
项迎检工作。 二要对照标准， 全面整
改。要按照国家卫生城市的标准，对一
些关键部位、重点内容进行整改，全面
解决好问题与不足， 确保整改工作取
得扎实成效。 三要严格要求， 精心准
备。要认真学习现场评审工作规范，掌
握各自承担的任务和检查要求， 选好
检查点并准备一定的备选检查点，制
定科学合理的迎检方案，确保实地检查
万无一失。四要强化监督，确保实效。要
细督细查、严督严查，不放过任何一个
突出问题和薄弱环节， 严格兑现奖惩。

市联创办要发挥好总督导、总协调的作
用，切实落实职责，确保高标准、高质量
地完成迎检任务。

在实地观摩中，杨慧中、张富治与
市联创办负责人详细了解了河区五
星办事处红星六巷及“五小” 门店整
治、湖东办事处红星九组区域改造、民
权办事处合群路背街小巷治理， 平桥
区平桥办事处庙前路区域改造情况。

平桥区“温暖工程”为贫困大学生圆梦

本报讯（刘国启李江河）“感
谢区委、区政府

,

社会各界热心人
士对我们的关心支持……今后我
将好好学习， 争做祖国的栋梁之
才， 用自己的实际行动回报祖国，

回报家乡！”

8

月
22

日上午， 平桥区
教体局会议室里，贫困学生尚冉从
平桥区“温暖工程”办公室主任刘
义手里接过

3000

元补助金，一席感
言道出了全场

35

名贫困大学生的
共同心声。

“温暖工程” 是平桥区
2004

年

开始实施的一项民心工程，旨在帮
助该区新考上大学、家境贫寒的学
生完成学业。在区委、区政府的积
极倡导下，“温暖工程”得到社会各
界热心人士的积极响应和大力支
持，踊跃捐款捐物。

截至目前，“温暖工程”累计收
到捐款

60

万余元， 帮助了
300

余名
贫困家庭的子女顺利完成学业。该
区各乡镇也开展了不同形式的助
学活动，解决了许多困难学生的燃
眉之急。

去年
8

月入驻罗山产业聚集区电子产业园的罗山大忠电子有限公司，是
一家集研发、设计、生产、销售于一体的电子变压器专业制造商，是格力、海
尔、春兰、美的、奥克斯等知名电器企业的专业供货商。该公司总投资

1.5

亿
元，年生产规模为

1200

万件电子变压器，员工
600

多人，年产值
2

亿元，利税
1000

余万元。图为该公司员工正在流水线上检测产品时的情景。

陈世军摄

羊山新区纪委监察室念好廉政文化“三字经”

本报讯（胡博正）近年来，羊山
新区纪委、监察室在大力开展党风
廉政建设的同时，结合开展廉政文
化“六进”活动，念好廉政文化“三
字经”，在“说、品、学”中营造浓厚
的廉政文化氛围，丰富廉政文化生
活。

“说”廉政文化。该区纪委、监
察室在辖区学校开展“小手拉大
手、弘扬廉政文化”签名活动，在社
区开展讲廉政故事、 读廉政事迹、

挂廉政标语、 唱廉政歌曲等活动，

使廉政文化走进社区、 走进楼院、

走进巷道、走进家庭。

“品”廉政文化。该区纪委、监

察室组织各办事处、管理区、区直
单位主要领导干部到平桥区检察
院等廉政教育基地开展警示教育，

到新县烈士陵园等爱国主义教育
基地接受红色文化教育。在城区显
著位置悬挂廉政文化公益广告，举
办廉政文化作品展，提升辖区干部
群众廉政文化品位。

“学”廉政文化。该区纪委、监
察室将廉政漫画、廉政口号、廉政谚
语等制作成宣传展板和宣传彩页，

张贴、悬挂在机关醒目位置，并把宣
传彩页分发到各单位，方便广大党
员干部随时学习，在潜移默化中接
受廉政文化教育，铭记廉政内容。

河

南

省

﹃

百
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本报讯（记者卢小龙见习记者邹乐）

8

月
30

日下午，河南省“百名法学家百场报告会”信阳专
场在市政府举行。 郑州大学法学院副院长沈开举教
授、省法学会副秘书长张士勇、省法学会副调研员邱
海洋出席报告会。市委常委、政法委书记、市公安局
局长李长根主持报告会。

李长根在主持报告会时指出，“百名法学家百场
报告会”是由省委组织部、省委宣传部、省委政法委、

省教育厅、 省司法厅和省法学会共同举办的法制宣
讲活动。宣讲活动自

2007

年启动以来，紧密结合我省
实际，始终坚持围绕中心、服务大局，树立社会主义
法治理念，培育社会主义法治文化，弘扬社会主义法
治精神，推进依法执政、依法行政，推动社会矛盾化
解、社会管理创新、公正廉洁执法三项重点工作的深
入开展，进一步提升了广大政法干警的法律素质、法
治意识。

报告会上，沈开举教授以《推进社会矛盾化解工
作中的法律原则》为题，具体介绍了当前我国社会矛
盾的特点、根源和总体特征，结合具体事例对社会矛
盾化解工作中的法律原则进行了详细的阐释， 并从
我国的经济发展现状和社会矛盾激化的联系， 对社
会矛盾存在的深层次原因作了分析， 系统阐述了如
何发挥法律在社会矛盾的预防和化解工作中的基础
性作用，强调贯彻落实依法治国方略，推进社会管理
创新。

听完报告，李长根指出，沈开举教授以理论与实
践相结合的方式， 全面深刻地阐释了推进社会矛盾
化解工作中的法律原则，报告具有很高的学术性、理
论性、针对性，对做好新形势下社会矛盾化解、维护
社会和谐稳定，具有十分重要的指导意义。要认真学
习和领会报告精神，结合本职工作，深化社会主义法
治理念教育，提升社会矛盾化解水平，切实做到依法
执政、依法办事，维护好人民群众的合法权益，捍卫
好法律的尊严， 做到法律效果与社会效果的有机统
一。要不断提高和创新社会管理的能力和水平，努力
为全市大局稳定， 中原经济区、 魅力信阳建设做贡
献，以优异的成绩迎接党的十八大胜利召开。

王国栋来我市检查水利工程建设情况

本报讯（记者曹新俊）

8

月
30

日， 省水利厅副厅长王国
栋一行莅临我市， 对我市水利
工程建设情况进行检查。 副市
长郑志强等陪同检查。

王国栋一行首先来到市区
经典花园附近， 实地察看了
河中小河流治理项目建设情
况。在了解有关情况后，王国栋
对我市参建各方克服时间紧、

城市道路环境要求高等困难，

提前两个月完成全部建设任务
给予了充分肯定。王国栋指出，

通过治理， 既保证了河的通
畅，提高了河道防洪标准，又美
化了城市环境， 为市民提供了
休闲的好去处， 希望信阳市再
接再厉，制定方案，落实责任，

强化措施， 高标准高质量如期
完成其余中小河流治理任务。

在出山店水库施工现场，

王国栋认真听取了项目建设情
况汇报，并对我市的资金配套、

现场道路建设、 施工供电工程
建设等工作给予了肯定。 王国
栋指出， 建设出山店水库不仅
是信阳的一件大事，更是我省的
一件大事，信阳市各级各有关部
门要抓住这一难得机遇，继续加
强工程建设管理，严格执行建设
程序，在确保工程建设质量和安
全生产的前提下， 加大工作力
度，加快施工进度，圆满完成前
期各项工程建设任务。

就如何加快推进水利工程
建设，王国栋强调，要抓住当前

淮河汛期即将结束的大好时
节，积极协调好各方关系，及时
有效地解决各项水利工程建设
中所遇到的问题， 为工程顺利
建设提供良好的外部环境，迅
速形成施工高潮。 要加大工作
力度， 积极为项目建设争取相
关配套资金， 为工程建设奠定
坚实的基础。要注重施工安全，

坚持“安全第一、预防为主”的
方针， 加强对施工人员的教育
培训， 强化基础建设和现场安
全生产管理， 努力做到安全生
产、 文明施工。 要确保工程质
量，做到科学施工，分步推进，

对工程的特殊部位和关键环节
进行严格把关， 努力打造精品
工程、示范工程。


